

Stuttgart, den 11.09.2019

Antrag der Bezirksbeiratsfraktion Bündnis 90 / Die Grünen zur Vorlage bei der Bezirksbeiratssitzung Birkach / Plieningen am 23.09.2019

Erhaltung und Pflege der Streuobstwiesen in Birkach und Plieningen

Antrag:

Wir bitten die Stadtverwaltung Stuttgart (hier: Amt für Liegenschaften und Wohnen/ Obstbauberatungsstelle) den Bezirksbeirat zu informieren

- ❖ wie sich der Bestand der Streuobstwiesen seit dem Modellprojekt in Plieningen aus dem Jahr 2007 im Stadtbezirk entwickelt hat (auch für Birkach)
- ❖ ob und wie die Eigentümer von Streuobstwiesen in der Pflege ihrer Streuobstwiesen beraten und unterstützt werden (Obstbaumschnitt, Nachpflanzung von Obstbäumen, Eindämmung des Mistelbewuchses...)
- ❖ ob es möglich ist, anfallendes Holz (z.B. von entwurzeltten Bäumen nach Stürmen) auch in größeren Mengen kostenlos am Häckselplatz abzuliefern
- ❖ ob es Initiativen zur Verwertung des Obstes gibt, und wenn ja welche, wenn dieses von den Eigentümern nicht geerntet werden kann

Begründung:

Streuobstwiesen sind ein typischer Bestandteil unserer Kulturlandschaft. Birkach und Plieningen verfügen gemeinsam über ca. 80 ha klassische Streuobstwiesen, das entspricht ca. 50% der Gesamtfläche in Stuttgart.

Die Streuobstwiesen sind Lebensraum für viele Tiere und Pflanzen, sie tragen zur Artenvielfalt bei, dienen dem Klima- und Naturschutz. Ihre Funktion für Kleinklima, Boden und Wasser ist unbestritten, ebenso ihre Bedeutung als Naherholungsgebiet. Doch der Erhalt dieser Kulturlandschaft erfordert Pflege. Bei einer Begehung mit Landwirten aus Plieningen zeigte sich, dass dies nicht oder nicht mehr von allen Eigentümern der Streuobstwiesen entsprechend geleistet werden kann.

Gez. Petra Pfendtner (Fraktionssprecherin Birkach)

Birgit Popp-Kreckel (Fraktionssprecherin Plieningen)